

I. PRESSE IMPRIMEE

FRATMAT du jeudi 05 mai 2022

Jeudi 5 mai 2022

Fraternité-Matin

Economie

13

Appui aux coopératives / Lutte contre la vie chère

**Le Conseil national visite une exploitation agricole de 50 ha**

La secrétaire exécutive du Cnlvc et son équipe se sont rendus dans une plantation de plus de 50 hectares où sont cultivés de la tomate, du piment, etc. Il s'agissait pour le Cnlvc de mesurer l'impact de l'appui reçu par les productrices du secteur vivrier dans l'approvisionnement des marchés.

Le Conseil national de lutte contre la vie chère (Cnlvc) était hier dans une plantation de 50 hectares, à Abidjan, dans la commune de Songon. Conduite par son premier responsable, la délégation est allée rencontrer les femmes productrices de vivriers de cette exploitation. Elles font partie des bénéficiaires de dons que le gouvernement a octroyés, le 7 avril 2022, à des coopératives à Bouaké, à l'occasion de la journée de célébration des femmes du vivrier. C'est le Premier ministre Patrick Achi qui a procédé à la remise du matériel agricole lors de cet événement. Il s'agissait pour le Cnlvc, sous tutelle du ministère du Commerce et de la Promotion des Pms, de mesurer l'impact de l'appui reçu dans l'approvisionnement des marchés et d'échanger notamment avec les acteurs du secteur. Dr Franck-Dadice Bah-Koné, secrétaire exécutive du Cnlvc,



Dr Franck-Dadice Bah-Koné, secrétaire exécutive du Cnlvc, visite une serre de pépinières de piment.

a rappelé les mesures arrêtées par l'Etat dans le cadre de la lutte contre la vie chère. Parmi lesquelles figurent en bonne place un appui aux femmes productrices,

afin d'assurer un meilleur approvisionnement des marchés. La secrétaire exécutive du Cnlvc a également expliqué que cette visite de terrain vise à rencontrer les femmes

bénéficiaires des dons pour s'enquérir des réalités. « Nous sommes heureux que les femmes qui ont bénéficié de ces dons arrivent à approvisionner de façon

permanente le marché. C'est la conjugaison des mesures d'encadrement et de l'amélioration de l'offre qui peut nous permettre d'avoir des prix abordables », a-t-elle déclaré.

La présidente de la coopérative Havia, Aké Claudine, a remercié le gouvernement pour son appui constant. Cependant, elle souhaite un meilleur encadrement et davantage d'actions pour améliorer leurs performances. Notamment, en termes de machines agricoles. Quant à la présidente de la Fédération nationale des acteurs du vivrier, Baye épouse Dané Marcoline, elle s'est réjouie des dons reçus par sa structure : « Notre joie a été grande de recevoir ces engins qui vont nous permettre de transporter nos produits ». La présidente de la Fédération nationale des acteurs du vivrier a également plaidé pour la construction d'un entrepôt pour collecter les produits ou les acheter directement. A noter que l'exploitation agricole de 50 hectares visitée livre des produits dans bon nombre de marchés à Abidjan, dont ceux de Gecco et Adjame. ■

MAIRE ANGE AKPA

Système ouest-africain d'accréditation

**Le bilan des 40 mois d'accompagnement de l'Uemoa présenté**



Dr Nadine Abiola de I-Tech et le Dg du Soac Marcel Gbaguidi, dans un partenariat réussi.

Le bilan 404 du Système ouest-africain d'accréditation (Soac), c'est le bilan de 40 mois d'accompagnement de l'Uemoa au Soac, dans le cadre d'une subvention de financement ainsi que quatre ans d'exécution financière depuis le lancement du Soac. Une série d'activités dont le petit déjeuné de presse se déroula depuis le 21 mars jusqu'au 19 mai », a indiqué le directeur général

du Soac, Marcel Gbaguidi, le 27 avril, à Abidjan-Angré, au siège de la structure. Cette présentation a été faite en présentiel et en ligne sur le thème : « Mécanisme et intérêt de la reconnaissance internationale pour les laboratoires d'Afrique de l'Ouest ». Marcel Gbaguidi avait à ses côtés Dr Nadine Abiola, directrice-pays de I-Tech. Toutes choses qui a permis d'éclairer les participants sur l'apport de sa structure au Soac

dans l'atteinte de ses objectifs. Plusieurs partenaires ont appuyé la mise à niveau des laboratoires avant qu'ils ne se présentent pour l'évaluation d'accréditation. « Pour la biologie médicale en Côte d'Ivoire, nous avons le CDC PEPFAR dans le cadre de la coopération avec les Etats-Unis ; l'Agence d'exécution état / Tech », a-t-il précisé. Marcel Gbaguidi a indiqué que depuis le lancement du Soac, 33 laboratoires an-

Afrique de l'Ouest ont été accrédités, dont 16 en Côte d'Ivoire et parmi ceux-ci, sept en biologie médicale. Il a présenté le bilan du Soac en ces termes : « Nous étions dans une phase de préparation pour la reconnaissance internationale du travail qui se fait, notamment les attestations de laboratoires. Aujourd'hui, le Soac a été accepté comme membre signataire de la coopération africaine d'accréditation ». Cela signifie que les produits issus des laboratoires d'étalonnage (par exemple laboratoire d'étalonnage de balance ou de thermomètre), d'analyse et essais (par exemple l'analyse alimentaire), d'analyse biomédicale sont reconnus sur le plan international. Il existe trois organismes d'accréditation reconnus par la Cedeao. L'organisme du Ghana, le GhanaNAS, l'organisme du Nigeria le NNAS et l'organisme de l'Uemoa le Soac. Parmi ces trois, seul le Soac a été évalué par l'Afrac en 2021. Le Soac a été mis en place par l'Uemoa avec l'appui de la Cedeao et de l'Organisation des Nations unies pour le développement industriel (Onudi). ■

SALIF D. CHEIKNA

Commerce illicite  
**Les douanes ivoiriennes saisissent des dizaines de cartons de viande de poulet congelée à Aboisso**



Aucun détail concernant les auteurs de ce colis n'a été donné par notre source.

Besou coup de filet pour les douanes ivoiriennes. Le 29 avril, les agents ont saisi 44 cartons de viande de poulet congelée. C'était lors d'un contrôle sur l'axe Ayibo-Ataou, dans le département d'Aboisso. Selon la note relayée par la Direction générale des douanes, le mardi 3 mai 2022, le colis, dont le poids total net estimé à 440 kilogrammes, était dis-

simulé sous les sièges d'un véhicule de transports en commun. La saisie a été opérée par les éléments de la Gaielle Transit d'Assocoba de la direction régionale d'Aboisso, indique notre source. Pour l'heure, les douanes n'ont livré ni de détails concernant les auteurs de ce colis, ni d'informations quant à la qualité de la viande. ■

EDOUARD KOUDOU

## II. PRESSE EN LIGNE

FRATMAT.INFO

<https://www.fratmat.info/article/220381>



Dr Abiola et le Dg du Soac, Marcel Gbaguidi

**Système ouest africain  
d'accréditation : Le  
Directeur général, Marcel  
Gbaguidi dresse le bilan  
des 40 mois  
d'accompagnement de  
l'Uemoa**

AIP

<https://www.aip.ci/cote-divoire-aip-qualite-laccreditation-soac-jouit-desormais-dune-reconnaissance-internationale-dg/>

Côte d'Ivoire-AIP/ Qualité : l'accréditation SOAC jouit désormais d'une reconnaissance internationale (DG)

**Les résultats de l'élection législative en direct sur API.CI. Plus d'information**

**AIP LIVE** : Suivez en Direct les reportages et couvertures médiatiques !



Cet article a été publié le: 29/04/22 15:20 GMT

**Côte d'Ivoire-AIP/ Qualité :  
l'accréditation SOAC jouit  
désormais d'une  
reconnaissance  
internationale (DG)**

PAR: MAMADOU TRAORE / ON: 29  
AVRIL 2022 / IN: À LA UNE, ABIDJAN,  
ÉCONOMIE / AVEC: 0 COMMENTAIRES



Le DG du SOAC Marcel Gbaguidi (en veste) en compagnie de la directrice pays de l'ITECH Nadine Abiola

## LINFODROME

<https://www.linodrome.com/economie/76340-le-soac-explique-l-interet-de-la-reconnaissance-internationale>



Accréditation des laboratoires d'Afrique de l'ouest

### Le Soac explique l'intérêt de la reconnaissance internationale

Publié le 28/04/2022 à 21:00



PARTAGER:     

**Marcel Gbaguidi, Directeur général (Dg) du Système ouest-africain d'accréditation (Soac), a expliqué les mécanismes d'accréditation des laboratoires de la sous-région.**

## ABIDJAN.NET

<https://news.abidjan.net/articles/707357/qualite-laccreditation-soac-jouit-desormais-dune-reconnaissance-internationale-dg>

**@ABIDJAN.NET** accréditation   
SOAC jouit désormais  
**d'une reconnaissance internationale (DG)**



Abidjan, Le certificat d'accréditation du Système Ouest Africain d'Accréditation (SOAC), organisme d'accréditation de l'Union économique et monétaire des Etats de l'Afrique de l'Ouest (UEMOA), jouit désormais d'une reconnaissance internationale, annonce le directeur général de cette structure, Marcel Gbaguidi.

## LE MENTOR

<https://lementor.net/2022/04/30/laccreditation-soac-est-desormais-reconnue-a-internationale/>



The screenshot shows a mobile browser interface with the URL [lementor.net/2022/04/30/laccreditation-soac-est-desormais-reconnue-a-internationale/](https://lementor.net/2022/04/30/laccreditation-soac-est-desormais-reconnue-a-internationale/). The Lementor logo is visible at the top, along with navigation icons. The article title is "L'accréditation SOAC est désormais reconnue à internationale." and it is dated 2022-04-30. Below the title are social media sharing icons for Facebook, Twitter, Google+, Pinterest, and WhatsApp. A photograph shows a meeting around a conference table with a "HAUQE/BOTRE" banner in the background.

## OPERANEWS

<https://opera.news/ci/fr/default/52b9d00e7f48e7a119b0e2126bb2aacf>



The screenshot shows a mobile browser interface with a red header bar containing "Mode lecture" and an "App" download icon. The article title is "Accréditation : le SOAC reçoit la reconnaissance internationale" and it is dated 04/28/2022. A photograph shows two people, a woman and a man, sitting at a table during a meeting. The man is speaking into a microphone. Below the photo is a quote: "Nous étions dans une phase de préparation pour la reconnaissance internationale du travail qui se fait, notamment les attestations de laboratoires. Aujourd'hui c'est chose faite. Le SOAC a été accepté comme membre signataire de la coopération africaine d'accréditation". The text continues: "Telle est la bonne nouvelle que Marcel Gbaguidi, représentant du Système Ouest-africain d'accréditation (SOAC) en Côte d'Ivoire a bien voulu partager avec des journalistes au cours du 2e déjeuner". Social media sharing icons for WhatsApp, Facebook, and Twitter are visible.

## LE POINT SUR

<http://lepointsur.com/accreditation-le-soac-accredite-33-laboratoires-en-afrique-de-louest-dont-16-en-cote-divoire/>



Home > Actualite > Actu Nationale >  
[Accréditation] Le SOAC accrédite 33 laboratoires en  
Afrique de l'ouest dont 16 en Côte d'Ivoire



**ACTUALITE**

✉ avril 27, 2022 ✍ georgeskouame

**[ACCRÉDITATION] LE SOAC ACCRÉDITE  
33 LABORATOIRES EN AFRIQUE DE  
L'OUEST DONT 16 EN CÔTE D'IVOIRE**